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新华社印度尼西亚巨港 8 月 27 日电(记者
林德韧)第 18 届亚运会射击项目落幕，中国射击
队在 20 个小项的争夺中拿到 8 金 5 银 2 铜的成
绩，在所有队伍中一枝独秀，捍卫了亚洲霸主的
地位。

与此前两届比赛相比，中国射击队在本届
亚运会上呈现出两个特点：第一是金牌含金量
高，第二是年轻队员担纲主力。

从含金量上来看，中国队的 8 枚金牌中有
7 枚来自奥运项目，这些项目在亚洲各国、各地
区普遍开展，中国队队员能在这些项目中脱颖
而出，展现了十分强悍的“硬实力”。

由于亚运会设项的改变，亚运会射击项目
的奖牌数与上届相比大幅减少。另外，在参赛人
数上，本届亚运会每个射击小项每队仅允许最
多两名选手参加，与以往每队可派三名选手参
赛相比，比赛的偶然性大大增加。另外，资格赛
成绩不带入决赛、决赛采用淘汰制等新规则，客
观上增强了射击项目的观赏性，但也给选手们
带来了更大的不确定因素。

在这样的大背景下，中国射击队在巨港交
出了一份相当亮眼的成绩单，实属难能可贵。

在步枪和手枪的 10 个奥运项目上，中国
队拿到 6 枚金牌，负责步手枪的中国射击队领
队王炼表示：“(步手枪奥运项目)拿到 6 枚金
牌，是 2006 年多哈亚运会后的亚运最佳战绩，
好于广州和仁川。从参赛过程来看，我们以年
轻运动员为主的队伍经受了大赛的考验和洗
礼，得到了锻炼和成长，收获了信心和经验。”

说到中国射击队的强大，2008 年奥运会狂
揽 5 金的辉煌总是绕不开的话题，事实上，直到
2016 年里约奥运会，杜丽、庞伟、陈颖、朱启南
这一批北京奥运会时期的“黄金一代”射手们都
一直担任着主力。

随着里约奥运会的结束，中国射击队的新
老交替也正式宣告完成，本届亚运会上夺牌的
大部分是年轻选手。

其中最为典型的当属步枪项目上的杨皓
然和赵若竹。仁川亚运会上，当时还不满 20
岁的杨皓然就拿到过金牌，本次再度征战亚
运，22 岁的他交出了一金一银的成绩单，凭
借多次在国际比赛中拿金牌、破纪录的表现，
杨皓然已然成为中国男子步枪的中流砥柱。

比杨皓然还小两岁的女子步枪新星赵若
竹，在自己的首次亚运会之旅中也拿到一金
一银，以她为代表的中国女子步枪“小花”们，
也有了集体崛起之势。

除这两名步枪选手外，1993 年出生的王
倩(女子 10 米气手枪金牌)、1994 年出生的
张鑫秋(女子飞碟多向金牌)、1995 年出生的
姚兆楠(男子 25 米手枪速射金牌)、1996 年
出生的林俊敏(男子 25 米手枪速射银牌)、
1997 年出生的吴嘉宇(10 米气手枪混合团体

金牌、)等一批青年才俊，也完全接过了前辈
们的枪，开启了中国射击队的又一段辉煌。

本届亚运会上中国队以较大优势占据
了射击项目金牌榜和奖牌榜的榜首，排名第
二的韩国队仅有 3 金入账，这与此前两届亚
运会与中国队形成分庭抗礼局面的那支韩
国队的表现有一定差距。亚洲范围内，中国
射击队依然保持着一定优势。

虽然韩国队表现不尽如人意，但亚洲范
围内新近崛起的印度队在亚运会上实现了全
面开花，这支年轻队伍将成为未来中国队在
亚洲甚至世界赛场上最主要的对手之一。

本届亚运会，印度队获得 2 金 4 银 3 铜
共 9 枚金牌的战绩，排名射击奖牌榜第三，更
值得注意的是，印度青少年选手在国际赛场
上屡有惊艳表现，在国际射联官网上，最近产

生的 10 项世界纪录、世界青年纪录，其中有
5 项是印度选手创造的。

说到射击队在本届亚运会上出现的问
题，王炼总结说，第一，进入决赛的人次低于
预期。第二，资格赛成绩不高，半数项目资格
赛成绩不够理想，未能发挥出应有水平。第
三，决赛能力还有提升空间。第四，运动员的
心理能力要加强。

总体上看，中国射击队在巨港打了一场
漂亮仗，在亚运会后不久，第 52 届世界射击
锦标赛就将在韩国昌原打响，这是世界射击
项目最高级别的单项赛事，也事关 2020 年东
京奥运会入场券的争夺，这将是中国射击队
的下一个目标。

亚运会，成了中国年轻一代枪手的“成人
礼”，面对未来，我们有理由对他们抱有期待。

中国射击年轻一代正式接班

它是西非人口大国尼日利亚的第一条现代
化铁路，也是非洲大陆首条“中国制造”“中国标
准”的铁路。

两年前的 7 月 26 日，由中国土木工程集团
有限公司(中土)承建的从尼首都阿布贾到北部
城市卡杜纳的阿卡铁路正式通车运营。出席开
通仪式的尼日利亚总统布哈里对它寄予厚望：
“这个项目的竣工通车符合我们期待变革的愿
望，即通过发展和提供必要的基础设施让尼日
利亚人民的生活更加便利。”

在阿卡铁路的起点站伊都火车站，有两座
现代化建筑，一座是火车站大楼，另一座则是同
为中土承建的阿布贾城铁大楼，乘客可以从分
布在机场及城区的 13 个城铁站坐城铁到伊都
换乘火车。车站外的停车场也停满了车。据悉，
伊都火车站建设前，这片区域被当地人叫作“猴
子和蟒蛇的故乡”，曾是一片荒芜。

2006 年 8 月，尼政府宣布计划用 25 年完
成铁路现代化改造。同年 10 月，中土与尼政府
签署协议，承建拉卡铁路现代化项目，项目南起
尼日利亚的经济中心拉各斯，途经首都阿布贾，
北至北方重镇卡诺，全长 1315 公里。

然而，拉卡项目合同签署后，受尼政府换届
和尼资金短缺等因素影响，项目被迫搁置。为缓
解尼方资金压力，中国政府提供部分优惠贷款，
尼方提供配套资金，项目分段实施。

作为拉卡项目的第一标段，阿卡铁路全长
186 . 5 公里，沿线设 9 座车站，设计时速为 150
公里，投资约 8 . 5 亿美元。2011 年 2 月，阿卡铁
路正式开工，2014 年 12 月 1 日全线铺通，成为

非洲首条全部采用中国技术、中国标准的现
代化铁路。

今年 46 岁的沙德·伊格是一位社会工作
者，他专程从拉各斯坐飞机到阿布贾体验阿
卡铁路。“火车站的现代化程度就已经超出我
的预期了，我很期待这趟旅程。”伊格说。

经常乘坐阿卡铁路列车的商人穆斯塔法·
伊德利斯也对现代化列车赞不绝口：“没有良
好的铁路系统，一个国家很难实现发展目标。
铁路非常必要，这是向正确方向迈出了一步。”

而对于尼国家铁路公司(尼铁)阿卡铁路
运营经理维克多·阿达姆来说：“目前我们每
天运送旅客 3000 多人次，而且这个数目还在

增长。”现在阿卡线上有两列列车对开，共 12
节车厢，每天在阿布贾和卡杜纳之间往返共
八个车次。据尼铁公司统计，运行两年来，阿
卡铁路迄今共运送旅客近 100 万人次，达成
当初的目标。这条铁路不凡的运营成绩让尼
政府对中国标准有了更大的信心。拉各斯到
伊巴丹铁路在 2017 年 3 月正式动工。伊巴丹
到卡诺铁路合同已经签署。

现代化列车受追捧的最大原因是其安
全、舒适和准时。尼铁公司阿卡铁路总负责人
帕斯卡·诺里认为，阿卡铁路最大的成就是运
营两年多来没有发生任何事故，而这与中土
公司的技术支持密不可分。

目前中土给尼铁公司提供的技术支持
已经进入第三年，培训各类技术人才 300 多
人。中土尼日利亚公司副总经理钱洪祥说，
只要尼方有需要，中土会继续提供支持，直
到尼方有一批成熟的管理、运营和技术维护
人才。

在阿卡铁路的建设过程中，中土公司不
仅做到严格执行施工标准，让尼政府满意，而
且还注重承担社会责任，为铁路沿线社区留
下了一批民生项目，如捐建学校、道路和捐助
医疗设备等，赢得当地民心，成为一条助力民
生的“暖心路”。

(记者郭骏)新华社阿布贾 8 月 27 日电

中国技术中国制造的西非“暖心路”
记非洲首条中国标准铁路在尼日利亚通车两年

中非合作论坛

新华社洛杉矶 8 月 27 日电(记者郭
爽)据有关统计，过去四年中，至少有
103 名优步司机在美国被指控性侵犯或
虐待乘客，甚至还出现过优步司机枪杀
乘客的恶性事件。那么，在这些事件发生
后，美国网约车企业优步做了什么？

对于安全问题，优步公司首席执行
官达拉·霍斯劳沙希曾表示必须“严肃对
待”。该公司推出了一系列技术措施，以
保障乘客的人身安全。

首先，在手机应用程序中添加了安
全工具组件，乘客能直接从优步应用程
序首页访问“安全中心”，“分享行程”或
“直接报警”。

第二，一键报警。优步与美国 911 报
警系统合作，紧急情况下，乘客可通过应
用程序紧急按钮一键拨打报警电话。警
方可根据乘客分享的行程信息(包括地
址、车型和车牌号等)，对乘客进行实时
定位并实施援救。

第三，除 911 报警系统外，优步还与
其他安全机构合作。比如，优步已在美国
科罗拉多州丹佛市与“快速救援”公司展
开合作，尝试联合 911及当地应急机构，
共同维护乘客安全。

优步还与国家紧急号码协会合作，
完善全美数千个 911 中心之间的通信系
统，以帮助警方紧急事件调度员更快地
将呼叫者连接到正确的 911 中心。

第四，用户可通过应用程序设置最
多 5 个“可信赖联系人”。每次乘车时，优
步会提示乘客与这些联系人分享旅行详
细信息。亲朋好友可以紧密“跟随”乘客
行踪，并获知抵达时间。

第五，加强司机背景审查。优步会对
司机展开犯罪和驾驶记录等相关背景审
查，但以前一般只审查一次。由于近年来
发生多起恶性安全事件，优步最近宣布，
今后每年都将对所有司机进行一次犯罪
和驾驶记录等相关背景审查。

优步的司机背景审查主要由一家名
为 Checkr 的第三方公司实施。该公司利
用国家性犯罪者数据库、可疑恐怖分子
数据库以及联邦和地方法院记录等，审
查司机相关信息。

第六，加强安全顾问委员会建设。优
步安全顾问委员会于 2015 年设立，旨在
为相关安全流程和技术提供新的方法、
反馈和专业知识。安全顾问委员会主席
自今年 4 月起由前国土安全部长杰·约
翰逊担任，委员会成员包括司法、执法、
道路安全、性侵等方面的专家。

性侵丑闻、黑客事件、自动驾驶事故……近年来，面对屡
屡出现的安全问题，优步的日子并不好过。不过，作为技术服
务提供方，企业对于保护公众安全负有不可推卸的责任。正
如优步首席执行官霍斯劳沙希今年 5 月所言：“当我们不符
合要求，应致力于开放，对问题负起责任，并将其解决。”

恶
性
安
全
事
件
发
生
后

优
步
做
了
些
什
么

据新华社雅加达 8 月 27 日电(记者李博闻、张悦姗)绝杀！
金牌！黄文威兴奋地躺倒在地，肖海亮握紧双拳，曾冰强挥舞手
臂，陈功仰天长啸。也许，你是第一次听说这些名字，但请记住他
们，因为他们是亚运会首次男子三人篮球赛的最终王者，他们是
真正的“草根”篮球力量。

燃！三对三刮起青春风暴

如果你看过三对三的现场，你一定能体会到这一点，三人篮
球成为 2020 东京奥运会正式比赛项目，为古老的奥林匹克运动
注入了新鲜的青春活力。

相比于五对五，三对三篮球的比赛节奏更快，鼓励对抗，每
次进攻必须在 12 秒内完成，虽然只有 10 分钟，但几乎毫不停
歇，攻防转换时刻变化。不少球员表示，这简直就是 10 分钟的魔
鬼无氧对抗。“虽然只有 10 分钟，并不亚于一个五对五的 40 分
钟。三对三的对抗更激烈，裁判尺度会更大，很多小动作可以忽
略不计，就是要把对抗性，把很激烈的一面展现给大家。”同样摘
得亚运会金牌的中国三对三女队球员迪拉娜·迪里夏提说。

除了激情的比赛，赛场场地灯光的设置也更加炫酷，比赛过
程中时刻播放流行音乐，现场 DJ 频频与观众互动，让三人篮球
更加时尚，更加符合年轻人的胃口。

拼！普通人的大梦想

决赛中，肖海亮最后拼得换人时几乎是爬到替补席，陈功累
得只能通过不停大吼给自己蓄力打气，当 4 个小伙子在现场展
开国旗的那一刻，很多人都流下了眼泪。现场一位媒体同行激动
地说，真的希望他们能赢，这是真正的草根球员，一路走来太不

容易了。
中国男队的 4 个小伙子尽管有人有过体校、专业队的训

练经历，但都不是纯职业球员。这支队伍以“我要上奥运”全国
三人篮球擂台赛公开组冠军广东东莞麻涌队为班底，现阶段

球员们有的是广州体育学院的老师、有的是广东工业大学的
学生，有的是当地文体局职工。

没有关注度，训练枯燥而艰苦，条件也没法和职业队比，
让队伍更受打击的是，由于主力内线受伤，1 米 93 的曾冰强
成了球队第一高度，每晚他都要跟身高两米多的大个对手在
内线绞杀。“是对篮球的热爱和信念支撑着我们一路走来，不
管对手是谁我们都没想过放弃。”曾冰强说。

蓄！汇集民间力量向上输送

从“草根”到亚运会最高领奖台，从默默无闻到登堂入室，
没有人知道队员们背后流了多少泪水和汗水。在中国，三人篮
球拥有雄厚的群众基础，街头巷尾的篮球场随处可见三五成
群的篮球少年，他们踩着各自偶像的战靴，怀揣着或大或小的
篮球梦想。肖海亮他们曾经就是他们中的一员，因此这枚亚运
会金牌意义非凡，它让更多爱篮球的孩子看到了远方的灯塔。
肖海亮们也是幸运的，他们登上了“我要上奥运”全国三人篮
球擂台赛这条带他们驶向灯塔的船。

作为一项参赛“门槛”非常低的草根赛事，“我要上奥运”

全国三人篮球擂台赛与中国国家三人篮球集训队的组建实现
挂钩，这也使得民间高手真正有了身披国家队战袍参加国际
比赛的机会。8439 支队伍、32380 人次参赛、约 10000 场比
赛——— 这是中国篮球协会三人篮球部部长柴文胜拿出的
2017-2018 赛季“我要上奥运”全国三人篮球擂台赛的成绩
单。打通“专业”与“业余”之间的壁垒，全面调动社会力量，是
中国篮协发展这一项目的思路。

不只是“我要上奥运”这样的官方赛事，各类三对三商业
赛事也在中国如火如荼地开展，吸引着越来越多的人参与。

中国篮球“草根力量”登堂入室

万众瞩目中，2018 年中非合作论坛北京峰
会将于 9 月 3 日至 4 日隆重举行。新时代、新气
象，人们期待，峰会将推动“一带一路”建设同非
洲发展更好对接，为中非合作插上新的翅膀。

作为天然的好朋友、好兄弟、好伙伴，中
非始终风雨同舟、相互支持，在实现非洲梦和
中国梦的征程上守望相助、结伴同行。从真实
亲诚对非政策理念，到“义利相兼，以义为先”

的义利观，从做强和夯实“五大支柱”，到出台
“十大合作计划”……新的历史时期，中国同
非洲各国真诚合作、共享机遇，中非关系呈现
出行稳致远的生动图景。

非洲是“一带一路”的自然和历史延伸。5
年来，“一带一路”倡议已得到全球 100 多个
国家和国际组织积极响应、支持，成为推动构

建人类命运共同体的重要实践平台，也为中
非之间开展更高质量、更高水平的合作开辟
出新空间。

中非共建“一带一路”恰逢时。当前，非洲
正努力培育形成自主发展能力，加快工业化
和现代化进程。“一带一路”寻求政策沟通、设
施联通、贸易畅通、资金融通、民心相通，聚焦
构建互利合作网络、新型合作模式和多元合
作平台，将有效对接各方发展需要，释放互利
合作的巨大潜力。

中非共建“一带一路”正因势。今年 7 月
习近平主席访非期间，塞内加尔、卢旺达分别
同中国签署共建“一带一路”谅解备忘录，毛
里求斯也就尽快签署“一带一路”协议同中方
达成共识。“一带一路”倡议在非洲大地不断

延展，为“希望的大陆”带来更多希望。

中非共建“一带一路”合大义。中非关系
最大的“义”，就是用中国发展助力非洲的发
展，最终实现互利共赢、共同发展。通过“一带
一路”合作，最大的发展中国家和发展中国家
最集中的大陆将紧密相连，中非命运共同体
更加紧密。

鲲鹏展翅九万里，翻动扶摇羊角。秋高气
爽时节，中非领导人聚首北京，商讨将中非共
建“一带一路”、联合国 2030 年可持续发展议
程、非盟《2063 年议程》同非洲各国发展战略
结合起来，必将为中非合作开辟新的广阔天
地，注入新的澎湃动力，让中非合作飞得更
高、飞得更远！ (记者郑明达、朱超)

新华社北京 8 月 27 日电

让中非合作插上“一带一路”的翅膀

▲ 8 月 26 日，中国队球员曾冰强（中）在比赛中。

当日，在第 18 届亚运会男子三人篮球决赛中，中国队以
19 比 18 战胜韩国队，获得冠军。 新华社记者李响摄

据新华社东京 8 月 27 日电(记者沈红辉)日本首相安
倍晋三 26 日正式宣布参加自民党总裁选举。这将是自民党
时隔 6 年首次迎来总裁选战。从选情看，如不出现重大意
外，安倍连任总裁将无悬念。

分析人士预计，安倍胜选后将继续推进“安倍经济学”

等内政外交政策，而修宪也可能正式提上议程。

连任几无悬念

安倍 26 日视察了位于日本南部九州地区鹿儿岛县的
渔业设施，随后以接受媒体采访的形式正式宣布谋求连任
自民党总裁。

安倍称，现政府上台 5 年 8 个月以来，依靠 5 次国会选
举构筑了稳定的政治基础，重建了“人人都有工作岗位”的
坚实经济，在外交上找回了日本的存在感。在此基础上，他
宣布要争取继续作为自民党总裁和首相掌舵日本。

根据自民党总裁选举管理委员会的决定，此次选举将
于 9 月 7 日公示候选人，20 日投票。除安倍外，仅有自民党
前干事长石破茂宣布参加竞选。因此，这次选战将呈现安倍
对决石破的格局。

日本共同社 25 日公布的最新民调显示，约 60% 的自民
党支持者支持安倍担任总裁，而石破的支持率仅有 24% 。

有分析指出，从自民党各主要派阀的选边站队来看，这
次选战的焦点不是安倍能否连任，而是他能以多大优势击
败石破。最终票数差距，特别是自民党基层民心走向，将成
为反映“安倍独大体制”稳定性的风向标。

自民党总裁选举每三年举行一次，由该党国会议员和地
方党员投票产生。此次选举国会议员票 405 张，党员及支持
者票 405 张，共 810 票。首轮得票过半者直接当选。从目前选
情看，若不出现重大意外，现任总裁安倍连任应无悬念。

借机推动修宪

据日本媒体报道，安倍的竞选纲领尚在酝酿中，各大派
阀近日将分别向安倍提交政策建言，安倍将参考这些建议
来拟定竞选纲领。不过，鉴于选情一边倒，预计其竞选纲领
难有新意，安倍在胜选后维持内政外交政策大方向基本不
变。

目前，最值得关注的是此次选举对修改和平宪法的影
响。本月 12 日，安倍在老家山口县出席演讲活动时突然宣
布，将力争在今年秋季的国会临时会议上提交“自民党修宪
案”。针对安倍这一“突袭”，石破回应称，在未取得国民理解
的情况下不可修改宪法第九条，安倍此举“不可理解”。预计
修宪将成为此次选战的重要话题之一。

分析人士指出，安倍此时提出修宪问题，背后有多重考
量。一是近来修宪议程停滞不前，安倍希望借助选战在舆论
上造势，以重启这一进程。二是自民党内部仍有包括石破在
内的部分势力对安倍的修宪方案不满，安倍试图通过在选
举中大胜石破来压制这种不满。

日本舆论普遍预计，安倍胜选后将把修宪正式提上
议程。但共同社 25 日的民调显示，49% 的受访民众反对安
倍在秋季的国会临时会
议上提交修宪草案。因
此，修宪能否如安倍所
愿继续推进仍存变数。

日本自民党总裁选举

安倍连任几乎无悬念

▲ 8 月 26 日，中国选手魏萌（左）在颁奖仪式上。当日，在第 18 届亚运会女子飞碟双向决赛中，中国选手魏萌获得亚军。

新华社发（王申摄）
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